

desde Brasil...

Seminarios y Congreso Agroecológicos

- 10 a 13 de agosto - II Seminario Internacional de Agroecología en Botucatu, São Paulo.
- 17 a 20 de octubre : III Congreso Brasileño de Agroecología (CBA) en Florianópolis, Santa Catarina.
- 16 a 18 de noviembre: VII Seminario Estadual y VI Seminário Internacional de Agroecología, Porto Alegre, Rio Grande do Sul.

El tema del III CBA es "la sociedad construyendo conocimientos para la vida" y estará organizado por la Asociación Brasileña de Agroecología, en conjunto con EPAGRI, UFSC y otras entidades e instituciones de Santa Catarina. Se invita a contribuir con ponencias o posters. Habrá además conferencias, debates y mesas redondas así como también eventos culturales y una feria de Sabores y Saberes. La fecha límite para el envío de los resúmenes será el 25 de julio de 2005.

Por mayor información:
<http://www.agroecologia2005.ufsc.br>
agroecologia2005@epagri.rct-sc.br



Seminario sobre comunidades y seguridad alimentaria

En la segunda semana de junio representantes de 110 comunidades que participan en el "Programa de Seguridad Alimentaria y Nutricional" con Acampados y Pre-asentados de la Reforma Agraria de Minas Gerais, junto a los movimientos de lucha por la tierra, realizaron un seminario para evaluar y proyectar el trabajo que están realizando sobre recuperación de semillas locales. Este programa es coordinado por Caritas, organización de la Iglesia Católica. En esos días también se realizó en Grande Bello Horizonte y Zona da Mata un seminario y Feria de Intercambio de Semillas y Plantas Medicinales; este evento fue organizado por el MST y los acampados de Pastorinhas. Una novedad del encuentro fue el intercambio con experiencias de agricultura urbana que apoya la Red de Intercambio de Tecnologías Alternativas. Caritas edita un boletín informativo sobre las diversas actividades que apoya o realiza.

Para recibirlo, contactarse con: Joana Tavares,
 Cáritas Brasileira Regional Minas Gerais:
comunicacaomg@caritasbrasileira.org

IV Encuentro de la "Rede Alerta Contra o Deserto Verde"

Este encuentro realizado en junio en Jacaraipé Municipio de Serra-Espiritú Santo elaboró un manifiesto que entre sus aspectos principales señala: "Nosotros indígenas –Pataxó, Tupinikin y Guarani–, quilombolas, geraizeiros, campesinos, trabajadores rurales sin tierra, pescadores, sindicalistas, biólogos, artistas, representantes de ONGs, de los estados de Minas Gerais, Rio de Janeiro, Espírito Santo, Bahia, Rio Grande dos Sul y Pará convocamos a la sociedad a reflexionar sobre los graves impactos económicos, sociales, culturales y ambientales provocados por la expansión continental del monocultivo de eucalipto y demás cultivos generados por el agronegocio exportador..." Entre las resoluciones adoptadas en el encuentro, se propone:

Fortalecer la resistencia y luchas locales contra el monocultivo, exigir al gobierno una consulta seria y profunda de una nueva política forestal en el país integrada a las políticas de reforma agraria y seguridad alimentaria; desacreditar la certificación del consejo de manejo Forestal (FSC) para plantaciones de árboles en gran escala y desacreditar también otras certificaciones como CERFLOR.

Por la declaración completa, contactarse con: geise.fase@terra.com.br

Asentados producen arroz orgánico

Agricultores asentados en la región metropolitana de Porto Alegre se reunieron en el tercer Seminario sobre Arroz Orgánico en el asentamiento Do Junco, en Tapes. Las experiencias de producción de arroz orgánico se iniciaron en 1997. Hoy existen cerca de 100 familias de asentados produciendo arroz ecológico. Jurez Pereira, un pequeño productor, relató su experiencia de producción de 22 variedades de arroz orgánico en las cinco hectáreas que cultiva. Juárez por 15 años se dedicó a la agricultura convencional y un día se dio cuenta que para la agricultura que estaba haciendo se necesitaba una operación de guerra para producir alimentos. Con una pasión cada vez mayor por la producción orgánica Juárez, con sentido del humor, señaló: “en el inicio era considerado un loco; ahora desconfío que estoy siendo espiado”.

*Por mayor información, INCRA/RS, Silvia Cavichiolo
silvia.cavichiolo@poa.incra.gov.br*

Llamamiento a la III Cumbre de los Pueblos

Movimientos sociales y populares de América Latina reunidos a fines de abril en la Habana en el IVº Encuentro Hemisférico de Lucha contra el ALCA, convocan a participar en las movilizaciones continentales y en la III Cumbre de los Pueblos. Los días 4 y 5 de noviembre próximo se realizará en la ciudad de Mar del Plata, Argentina, la IVº Cumbre de las Américas organizada por la OEA con la participación de 34 presidentes del continente –con la exclusión expresa de Cuba. Frente a esta Cumbre, continuando con la experiencia de movilización y construcción de las Cumbres de los Pueblos que tuvieron lugar en Santiago de Chile y Québec se propone realizar la III Cumbre de los Pueblos para decir no al libre comercio, no al pago de la deuda externa, no a la militarización y la guerra, no a la pobreza y la exclusión.

Por mayor información: www.biodiversidadla.org

Los negocios ambientales

Las llamadas empresas verdes (energías alternativas, reciclaje, manejo de residuos, agricultura orgánica, entre otras) son un sector que en sólo 20 años ha alcanzado un tamaño comparable al de las industrias aeroespacial y farmacéutica. En el año 2000 el valor de este mercado se calculaba en 450 mil millones de dólares y se prevé que para 2010 llegará a 640 mil millones de dólares. El mercado de los llamados “negocios verdes” comenzó a desarrollarse desde la década de los sesenta ante la necesidad de compensar los daños ambientales provocados por la industrialización, y se prevé que en un futuro cercano la inversión global en el cuidado de los ecosistemas será tan cuantiosa como la destinada a la compra de maquinaria y equipo.

Fuente: www.jornada.unam.mx/2005/jun05/050605

Estudiantes por la Agricultura Ecológica y el Medio Ambiente

Cuba, mayo del 2006

La Federación Estudiantil Universitaria (FEU) y la Cátedra Agroecológica y de protección del Medio Ambiente “Ana Primavesi” de la Universidad de Ciego de Ávila, Cuba, tienen el placer de invitarles al Segundo Encuentro Internacional de estudiantes por la Agricultura y el Medio Ambiente AgroSOS 2006, que se celebrará en esta Universidad entre el 16 y el 21 del mes de mayo del próximo año. Proponen la participación de estudiantes de todo el Mundo que sientan suyas las inquietudes por lograr una producción de alimentos sobre bases sostenibles en esta lucha por salvar a nuestro planeta.

*Por consultas y comunicaciones, contactarse con
MSc. Iván R. Gutiérrez R. a través del buzón de la
Cátedra, catedra@agronomia.unica.cu*

Argentina aprobó maíz Bt resistente al glufosinato

El nuevo evento desarrollado por las firmas Pioneer y Dow Agrosiences es un maíz Bt (TC1507) resistente al glufosinato, un herbicida del tipo pre-emergente. “Dicha semilla proviene de variedades e híbridos de maíz genéticamente modificados y es resistente a insectos Lepidópteros y tolerante al herbicida glufosinato de amonio. Cabe destacar que el Senasa ya se ha expedido favorablemente en relación al uso alimentario, humano y animal del material genéticamente modificado, así como de sus subproductos”, indicó la Saggpya en un comunicado de prensa. Este evento transgénico ya fue aprobado por varios de los países socios de la Unión Europea, pero en el seno del bloque aún permanece en debate.

*Fuente. Noticias AgroPecuarías,
www.noticiasagropecuarias.com*

Informe estratégico oficial estadounidense

Los resultados del último informe del proyecto Global Trends 2020, patrocinado por el National Intelligence Council (Consejo Nacional de Inteligencia) estadounidense, que busca identificar las probables amenazas y desafíos para su hegemonía hacia el año 2020, señala que: para ese año, el PIB de la República Popular China será mayor que el de la mayoría de los países de Occidente y, aunque su poderío es casi una certeza, se mantiene como incógnita si sus relaciones con otros países serán de cooperación o de confrontación; el Islam, por su parte, tanto en su vertiente religiosa como política, tenderá a acrecentar su influencia; y en Latinoamérica la emergencia de movimientos indigenistas políticamente organizados hará tambalear la organización de los Estados y pondrá en serio riesgo la seguridad regional. Según este informe los casos de México, Ecuador, Bolivia y Chile ya lo estarían advirtiendo. Por ejemplo, en el documento "El conflicto Mapuche y su Impacto en la Seguridad Nacional" se señala que la activa resistencia mapuche en las regiones VIII y IX del sur de Chile se convirtió en un tema de seguridad para los militares. El balance del documento era contundente: "Los mapuche son un problema de seguridad porque afectan el orden interno y la tranquilidad pública del país, a través de diversos llamados que los dirigentes del movimiento han efectuado a transgredir el ordenamiento jurídico", amenazando además con sus discursos de autonomía la "integridad territorial" del Estado chileno.

La nota completa realizada por el periodista Pedro Cayuqueo puede ser consultada en el sitio: www.fzln.org.mx

Paraguay: deuda por más naturaleza

El Paraguay será "beneficiado" por Estados Unidos con el canje de la deuda externa por naturaleza por un monto de US\$ 6,4 millones, según informó el embajador del país del norte al gobierno. Ese monto debía servir para el pago de la deuda externa que el Paraguay tiene con EEUU, sin embargo, "davidosamente" el gobierno norteamericano decidió aceptar que el dinero sea destinado a la conservación del medio ambiente. En una carta enviada por la Secretaría para cuestiones internacionales de los EEUU al ministro de Hacienda, se le manifiesta que el Paraguay ha sido seleccionado para participar del programa Tropical Forest Conservation Act (TFCA) de los Estados Unidos.

Por más información: www.sobrevivencia.org.py

Argentina: cuidemos la tierra de nuestros hijos

"La construcción de una agricultura que contenga a todos y que produzca alimentos sanos y accesibles, sin degradar el medio ambiente" fue el propósito del 1er. Encuentro de Agricultura Familiar y Agroecología, donde más de 350 personas se reunieron el 27 y 28 de mayo en la Universidad Nacional de Río Cuarto (UNRC), provincia de Córdoba, para intercambiar experiencias entre los actores de la agricultura familiar de todo el país. El encuentro convocó desde productores de huertas urbanas del Gran Buenos Aires y Rosario hasta organizaciones no gubernamentales que brindan apoyo técnico a pequeños productores de Catamarca, Santiago del Estero y Salta, como así también cooperativas de producción orgánica. Las conclusiones de este primer acercamiento a nivel nacional dejó abierta la necesidad de crear una red donde los pequeños productores intercambien experiencias y opiniones sobre el futuro de la agricultura sustentable basada en la producción agroecológica, en la defensa de una soberanía alimentaria y en el diseño de políticas a largo plazo para estos actores.

Por mayor información: www.argenpress.org

Por Costa Rica y contra el TLC

El 14 de abril de 2005 cientos de costarricenses representantes de más de 500 organizaciones sociales y populares de distinto tipo ratificaron públicamente su total y férrea oposición al Tratado de Libre Comercio Estados Unidos, Centroamérica y República Dominicana. En la declaración se señala que "después de más de dos años de estar discutiendo, estudiando y evaluando los potenciales impactos en nuestra institucionalidad, distintos sectores sociales hemos llegado a la conclusión que el TLC, es un instrumento que estimula aún más la concentración de la riqueza, que beneficia a un pequeño sector empresarial (fuertemente ligado a los Partidos Liberación Nacional y Unidad Social Cristiana), que viola nuestra soberanía territorial, que entrega nuestra riqueza natural, que aniquila nuestra institucionalidad y que golpea a nuestra pequeña y mediana producción agrícola campesina... Reiteramos que el TLC fue negociado en forma antidemocrática, con documentos secretos, sin consulta real a los sectores productivos y sociales. Sólo con más organización, con más movilización popular, lograremos derrotar este intento neoliberal de entregar nuestra institucionalidad, nuestra soberanía y nuestro futuro.

Por la declaración completa, contactarse a través de info@anep.or.cr y www.anep.or.cr